

JOUR 18 - QUATRE PÊCHEURS DEVIENNENT PÊCHEURS D'HOMMES

Luc 5: 1-11

Comme nous l'avons appris auparavant, André et son frère Pierre avaient déjà rencontré Jésus par l'intermédiaire de Jean-Baptiste. André et Pierre étaient tous deux originaires du village galiléen de Bethsaida et travaillaient ensemble en tant que pêcheurs sur la mer de Galilée avec leurs amis, Jacques et Jean, qui étaient également frères.

Un jour, peu de temps après que Pierre et André eurent rencontré Jésus, Jésus prêchait à de grandes foules le long du rivage de la mer de Galilée. Ils étaient probablement assis sur les rives escarpées pendant que Jésus prêchait au bord de l'eau. Mais il y avait tellement de gens qui voulaient entendre ce qu'il disait que la foule continuait de se presser pour se rapprocher. Jésus n'avait pas de système de son pour amplifier sa voix, donc si les gens voulaient l'entendre, ils devaient s'approcher. En conséquence, ils forçaient Jésus dans l'eau! Alors Jésus est entré dans le bateau de Pierre et lui a demandé de le pousser un peu loin du rivage afin qu'il puisse continuer à enseigner assis dans le bateau.

Lorsque nous donnons ou prêtons quelque chose à Jésus, Il nous rembourse toujours, et Il l'a donc fait pour Pierre après avoir emprunté son bateau. Pierre et ses partenaires avaient travaillé dur toute la nuit mais n'avaient attrapé aucun poisson. (La raison pour laquelle ils avaient pêché la nuit était parce que c'était le meilleur moment pour attraper du poisson. Peut-être qu'ils ont utilisé une lanterne pour attirer le poisson la nuit dans

leurs filets.) Même si Pierre avait déjà nettoyé ses filets et était probablement prêt à rentrer chez lui pour dormir, Jésus lui a demandé de poser ses filets dans l'eau profonde pendant la journée, lui promettant qu'il attraperait beaucoup de poissons. Cela ne semblait certainement pas une très bonne idée pour un pêcheur intelligent. Cela semblait être une perte de temps, mais Pierre avait déjà été témoin du fait que Jésus savait les choses de façon surnaturelle, et il a donc fait ce que Jésus a dit.

Étonnamment, le filet de Pierre était bientôt si plein de poissons qu'il a commencé à se déchirer. Alors Pierre a crié à Jacques et Jean sur le rivage pour sortir leur bateau, et quand ils l'ont fait, ils ont rempli les deux bateaux avec tellement de poissons qu'ils étaient sur le point de couler! Imaginez à quel point cela a dû être drôle de les regarder essayer de ramer leurs gros bateaux avec succès jusqu'à la rive sans couler ni perdre de poisson!

C'était une *énorme* prise de poisson, plus que quiconque auparavant, et Pierre et ses partenaires savaient que c'était miraculeux. Ils ont été stupéfaits en regardant les gros tas de poissons dans leurs bateaux. Pierre, réalisant combien d'argent tous ces poissons valaient au marché, ne pouvait pas croire à quel point Dieu avait été bon pour lui. Il savait qu'il ne méritait pas une telle bénédiction, et il tomba donc aux pieds de Jésus, confessant son péché. Mais Jésus lui a dit de ne pas avoir peur et lui a dit qu'il aurait bientôt un nouveau travail: attraper des gens au lieu de poissons!

Q. Lorsque Pierre a réalisé à quel point Dieu avait été bon envers lui, même quand il ne le méritait pas, il est devenu un homme changé. Il a été sauvé. Quelle preuve y a-t-il dans ce que nous venons de lire qui indique que Pierre s'est repenti et a cru en Jésus?

R. Premièrement, Pierre s'est humilié en tombant aux pieds de Jésus. Peu de gens, en particulier des hommes adultes et des pêcheurs particulièrement durs, tomberaient aux pieds de quelqu'un, à moins qu'ils ne croient vraiment que cette personne était très spéciale. Deuxièmement, Pierre a appelé Jésus *Seigneur*. Cela indique que Pierre croyait que Jésus était digne de contrôler sa vie. Troisièmement, Pierre a admis qu'il était un pécheur. Avant que quiconque puisse être sauvé, ils doivent admettre qu'ils sont des pécheurs coupables qui ont besoin d'un Sauveur. Et quatrièmement, Pierre a commencé à suivre Jésus à partir de ce jour, laissant tout derrière lui. Il a fait de l'obéissance à Jésus la chose la plus importante de sa vie.

Q. Comment se fait-il, pensez-vous, que Pierre, André, Jacques et Jean aient pu quitter leur emploi pour suivre Jésus? Comment avaient-ils de l'argent pour vivre?

R. S'ils vendaient la grande quantité de poisson dont Jésus vient de les bénir, cela aurait probablement pourvu à leurs besoins pendant un certain temps. Il y a un proverbe qui dit: «Là où Dieu guide, Dieu fournit.» De plus, beaucoup de gens ont soutenu le ministère de Jésus en lui donnant de l'argent, alors Jésus a pu prendre soin de tous ses disciples. Enfin, il est fort probable que certains des quatre pêcheurs dont nous avons parlé aujourd'hui n'étaient pas encore mariés, ils n'avaient donc pas de famille pour lesquelles ils devaient subvenir à leurs besoins.

Q. Pouvez-vous trouver des preuves dans la lecture d'aujourd'hui que Jésus était dans le bateau avec Pierre quand ils ont attrapé tous les poissons?

R. Nous lisons que Pierre est tombé aux pieds de Jésus quand il a réalisé ce qui s'était passé (voir Luc 5: 8-9). Si Pierre était dans le bateau (ce qu'il était apparemment), alors Jésus devait être là aussi. De plus, Jésus a dit à Pierre qu'il attraperait des hommes avant que les bateaux reviennent sur la plage (voir Luc 5: 10-11).

 Application: *Il est toujours intelligent de faire ce que Jésus a dit et de faire confiance à ses promesses, même lorsque d'autres pourraient penser que nous sommes stupides. Jésus ne peut pas mentir, et Il sait de quoi Il parle!*